



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en relación al barrio Los Pumitas en la ciudad de Rosario, departamento homónimo, lo siguiente:

- a) si el mencionado barrio tiene asignado patrullaje diario y presencia permanente de la Policía provincial;
- b) si la fuerza policial provincial ha detectado nuevos puntos de venta de droga en el barrio y acciones realizadas en este sentido;
- c) si Gendarmería nacional tiene presencia diaria en el barrio; y,
- d) si ante la paralización de las obras de infraestructura urbana dependientes de la Secretaría de Integración Socio Urbana de Nación, el Poder Ejecutivo tiene en estudio ejecutar alguna de las obras pendientes.

Lucila De Ponti
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señora presidenta:

El 5 de marzo se cumplió un año del asesinato del niño Máximo Jerez en el barrio Los Pumitas de la ciudad de Rosario, al quedar en medio de una balacera en el marco de una disputa entre bandas dedicadas al narcotráfico.

Luego del homicidio de Máximo – que tenía 11 años y pertenecía a la comunidad qom - se produjo una revuelta en el barrio que incluyó corridas, intentos de linchamientos a las personas sindicadas como narcos, saqueos, casas demolidas, saqueadas e incendiadas, todo ello televisado en vivo por la televisión local y nacional.

Los días posteriores al hecho hubo una fuerte intervención de la Policía provincial y de fuerzas federales, que se sostuvo en el tiempo.

Asimismo, la Provincia comenzó a trabajar en un relevamiento del barrio ubicado en el noroeste rosarino para diseñar una intervención integral con obras de infraestructura y equipamiento urbano. En septiembre de 2023 el gobierno provincial y la Secretaría de Integración Socio Urbana (SISU) del gobierno nacional licitaron obras con un presupuesto oficial de 3.769.627.842,33 pesos y un plazo de ejecución de 12 meses.

La decisión del presidente Javier Milei de paralizar la obra pública nacional y reducir drásticamente el Fondo de Integración Socio Urbana, puso en jaque la concreción de la intervención mencionada. Al momento de comunicar esto, se encontraba en ejecución en Los Pumitas una obra en la canchita de fútbol y en el Centro Comunitario Qadhuoqte, y se canceló otra muy importante que estaba para rellicitar (red de agua y cloacas, tendido eléctrico, alumbrado, calles, veredas y cordones cuneta).

Al cumplirse el primer aniversario del asesinato de Máximo Jerez, los familiares del niño señalaron a Rosario3 que “el Salteño está reconstruyendo su búnker, donde se produjo la balacera, para volver al barrio y nosotros no queremos pero nadie nos da una respuesta”.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

En este sentido, entendemos que es de suma importancia que la Provincia garantice la seguridad de los vecinos y vecinas del barrio Los Pumitas, que se limite y neutralice cualquier intento de reinstalación de bunkers de venta de estupefacientes y que se avance ante el Estado nacional en la solicitud de concreción de las obras suspendidas y se explore la posibilidad de ejecutar junto a la Municipalidad de Rosario algunas de ellas.

Es por lo expuesto que solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto.

Lucila De Ponti
Diputada Provincial